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STF derruba prisão após 
condenação em 2ª instância

Com a mudança no entendimento, réus só poderão ser presos após esgotados todos os recursos

Por seis votos a CinCo

ESPORTES

Flu respira na tabela

Mailson Santana/Fluminense FC

Marcos Paulo anotou o segundo gol do Fluminense na vitória de 2 a 0

Fla vence e joga 
o Botafogo 
para o Z-4
Em partida eletrizante pela 
31ª rodada do Brasileiro, o 
Flamengo superou o Botafogo 
por 1 a 0, com gol de Lincoln, no 
Engenhão, e segue mais líder 
do que nunca com 74 pontos. 
Já o Glorioso, caiu para a 17ª 
colocação com 33.
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Alexandre Vidal / Flamengo

o jovem Lincoln saiu do banco de reservas para garantir o triunfo rubro-negro no clássico de ontem à noite

Talles Magno 
lamenta lesão 
na Seleção

naCionaL\Pág. 6

Ernesto Galiotto/Divulgação

Uma das praias mais belas do País, a Praia do Peró, em Cabo Frio, ganha certificação internacional de qualidade por suas águas limpas

Resende amplia 
combate ao 
Aedes aegypti

CiDaDes\Pág. 4

Carreira define 
estabilidade 
para servidores

naCionaL\Pág. 6

São Gonçalo 
dárá desconto 
a devedores

CiDaDes\Pág. 4

Niterói tem 
Festival 
Rock 80

A praça do Rádio Amador, 
em São Francisco, vira 
palco do Festival do Rock 
80 a partir desta sexta, 
recebendo shows de 
Biquíni Cavadão, Tico 
Santa Cruz e Blitz.
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CULTURA

Divulgação

Biquíni Cavadão encerra a primeira 
noite do evento, nesta sexta-feira

Praia do Peró 
volta a receber 
Bandeira Azul
A Bandeira Azul será hasteada 
na Praia do Peró, em Cabo Frio, 
no próximo dia 13, às 10 horas, 
data em que o município da 
Região dos Lagos comemora 404 
anos de fundação. A certificação 
internacional de qualidade atesta 
a inexistência de poluição.

CiDaDes\Pág. 3

Parque da 
Cidade sedia 
competições

CiDaDes\Pág. 3

Prefeitura do 
Rio assume 
antigo Canecão

CiDaDes\Pág. 3

Novas pistas da 
Niterói-Manilha 
quase prontas
A primeira parte das obras de 
ampliação do trecho Niterói-
Manilha da BR-101 será entregue 
em janeiro de 2020.  As novas 
pistas, construídas onde antes 
existia o canteiro central., já 
estão sendo pavimentadas.

CiDaDes\Pág. 5
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FILIADO A

Carta do leitor

Barcas I
Fico lendo comentários de que o local de apresentação 
de artistas é na rua e não nas barcas, que atrapalha ou 
que ele pode cantar um gênero que não agrada a todos. 
Será que é tão difícil assim escutar uma música e se soli-
darizar com aquele artista? Repare em quantas pessoas 
estão desempregadas no Estado. Esse artista vai precisar 
fazer várias viagens para conseguir juntar algum dinheiro 
para ajudar/ sustentar a casa. Pense um pouco mais no 
próximo.
Marianne Cardoso

Barcas II
Pego a barca e aproveito para tirar um cochilo. Mas é tanto 
cantor, pedinte e vendedor, que está horrível. Todos os 
passageiros ficam submetidos a isso. Alguns defendem, 
eu acho um saco.
Gislane Tavares

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.
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Três novos 
recifes artificiais
Municípios da Região dos 
Lagos, já tradicionais por 
atraírem legiões de turistas 
brasileiros e estrangeiros, 
podem ganhar três recifes 
artificiais. A implantação 
em Arraial do Cabo, Búzios 
e Cabo Frio foi solicitada 
pelo deputado estadual 
Dr. Serginho (PSL), pré-
candidato de seu partido 
à prefeitura de Cabo Frio. 
O parlamentar justifica as 
indicações destacando a 
importância para o cres-
cimento socioeconômico 
de toda a região. “Além de 
ajudar a criar vida marinha, 
este tipo de recife artificial 
atrairá um número maior 
de mergulhadores, gerando 
mais empregos e renda não 
só em Cabo Frio, Búzios e 
Arraial do Cabo, mas im-
pulsionando o turismo de 
toda a Região dos Lagos”, 
afirmou o parlamentar Dr. 
Serginho.

Estudantes recebem incentivo financeiro

Em cerimônia na manhã desta 
quinta (7), no CEM Joana Be-
nedicta Rangel, no Centro de 
Maricá, a prefeitura entregou 
500 cartões do Programa Mum-
buca Futuro para os alunos do 
9º ano da rede municipal de 
ensino. A ação é uma iniciativa 

Divulgação/Prefeitura de Maricá

das secretarias de Economia 
Solidária e Educação. O pro-
grama estabelece o pagamento 
de dois benefícios: créditos de 
50 Mumbucas (cerca de R$ 50) 
para ajudar na compra de livros 
e depósito de R$ 1.200 para cada 
ano letivo superado. 

Royalties: governadores querem adiar análise
O presidente do Supremo Tri-
bunal Federal (STF), ministro 
Dias Toffoli, afirmou, nesta 
semana, que outros governa-
dores, além de Wilson Witzel 
(PSC), entraram com pedidos 
na Suprema Corte para adiar 
o julgamento que vai decidir 
sobre a definitiva mudança - 
ou não - dos parâmetros na 
redistribuição dos royalties 
de petróleo. A apreciação está 
marcada para o próximo dia 20, 
entretanto, lideranças políticas 
tentam ganhar mais tempo 
para formar suas coalizões.

Toffoli deu a declaração em 
reunião com parlamentares 
na quarta (6). Participaram 
a deputada federal Clarissa 
Garotinho (Pros), Wladimir 
Garotinho(PSD), Benedita da 
Silva (PT); o deputado estadual 
André Ceciliano (PT-RJ), depu-
tada estadual Zeidan (PT); e os 
prefeitos de Campos dos Goy-
tacazes e Arraial do Cabo, Ra-
fael Diniz e Renatinho Vianna.

A lei,que entrará em dis-
cussão no STF, é a de número 
12.734/2012, que estabelece 
novas regras de distribuição 
de royalties e participações 
especiais considerados como 

Arquivo/ Mariana Pimenta

Adiamento da apreciação do Supremo Tribunal Federal sobre a lei de redistribuição de royalties ganha força

contrapartida pela exploração 
de petróleo e gás natural. A re-
distribuição privilegia estados 
não produtores em detrimento 
dos produtores, como é o caso 
do Estado do Rio de Janeiro. 

Em junho deste ano, a Fren-
te Parlamentar em Defesa dos 
Municípios Produtores de Pe-
tróleo já havia se encontrado 
com Toffoli.

Na oportunidade, Wladimir 
Garotinho, que preside a frente, 
demonstrou suas preocupa-
ções no que diz respeito ao 
estado fluminense.

“Mostramos que o fundo da 
previdência do Rio e o acordo 
de recuperação fiscal são las-
trados em royalties, o que pode 
deixar os inativos e pensionis-
tas sem salário”, disse.

O senador Flávio Bolsonaro 
(PSL), que também esteve na 
reunião em junho, comparou 
o que seria do Rio se a lei esti-
vesse vigente.

“Se estivesse valendo em 
2018 (...) a arrecadação do 
Estado do Rio, que foi de 
pouco mais de R$ 20 bilhões, 
seria de aproximadamente 
R$ 900 milhões”, afirmou.

Baixada discute
intolerância

Búzios discute
Segurança

Assistência
em pauta

A cidade de Nova Iguaçu, 
na Baixada Fluminense, 
receberá, nesta sexta-fei-
ra, um importante debate 
sobre intolerância religio-
sa. A Comissão de Defesa 
dos Direitos Humanos e 
Cidadania da Assembleia 
Legislativa do Estado do 
Rio de Janeiro (Alerj) rea-
liza, às 9h, no terreiro de 
Candomblé Ilê Omiojuarô, 
na Rua Francisco Antônio 
Nascimento, nº 42, uma 
audiência pública para de-
bater o tema. Presidente da 
comissão, a deputada Re-
nata Souza (Psol), afirmou 
que durante o encontro 
serão debatidas políticas 
públicas para o combate da 
intolerância religiosa. “O 
crescimento do fundamen-
talismo religioso no Brasil é 
alarmante. E os alvos pre-
ferenciais são as religiões 
de matriz africana. O povo 
de santo não aguenta mais 
o racismo religioso”, disse 
a parlamentar. Em julho 
deste ano, após traficantes 
atacarem um terreiro de 
mais de 50 anos na Baixada 
Fluminense, quebrando 
imagens e depredando o 
local, centenas de pessoas 
foram às ruas em Nova 
Iguaçu em uma caminhada 
contra a intolerância. 

O deputado estadual Alexan-
dre Freitas (Novo) participa, 
nesta sexta-feira (7), do II Fó-
rum de Guardas Municipais 
da cidade de Búzios, na Re-
gião dos Lagos. Os presentes 
irão discutir, na oportunida-
de, sobre o tema “A municipa-
lização da Segurança Pública”, 
que tende a aumentar, entre 
outros motivos, por conta do 
aumento de recursos para 
os municípios pelo Pacto 
Federativo, apresentado pelo 
ministro da Economia, Paulo 
Guedes, nesta semana.

A Frente Parlamentar em De-
fesa da Reforma Psiquiátrica 
da Assembleia Legislativa 
do Estado do Rio de Janeiro 
(Alerj) realiza, nesta sexta-fei-
ra (8), uma audiência pública 
que irá discutir o Programa 
de Cofinanciamento da Rede 
de Atenção Psicossocial. “No 
mês passado, a Secretaria de 
Saúde regulamentou a lei que 
estabelece parâmetros de 
participação do Estado do Rio 
de Janeiro na Rede de Atenção 
Psicossocial (Raps) no âmbito 
do Programa de Cofinancia-
mento da Rede de Atenção 
Psicossocial (Cofi-Raps). Essa 
lei amplia a possibilidade de 
investimentos. Agora preci-
samos debater os próximos 
passos”, declarou o deputado 
estadual Flávio Serafini (Psol), 
que preside a frente.

CALENDÁRIO DE EVENTOS

Eventos esportivos e shows gratuitos acontecem em vários pontos da cidade

Cabo Frio com programação 
especial neste fim de semana
Com a aproximação do 
fim de semana é hora 
de programar os eventos 
para não ficar de fora 
de nenhuma atividade. 
Em Cabo Frio, a pro-
gramação contará com 
shows, feira itinerante, 
campeonato de futevô-
lei, serestas, jogos de ta-
buleiro, gastronomia em 
vários pontos da cidade. 
Toda a programação 
é gratuita e aberta ao 
público.

O Espaço de Eventos, 
na Praia do Siqueira, re-
cebe até sábado o 1ª Fes-
tival Sou Livre. Ao todo, 
serão doze atrações re-
nomadas do segmento 
gospel. A abertura dos 
portões será às 15h e as 
apresentações aconte-
cerão a partir das 16h.

Nesta sexta,  Pris-
cila Alcantara, Weslei 
Santos, Mari Borges e 
Aline Nunes se apre-
s e n t a m .  A m a n h ã  a 
festa será comandada 
por Casa Worship, DJ 
PV, Luma Elpídio, Ma-
riana Valadão, Cristi-
na Mel e MC Juninho. 

Divulgação

Cidade da Região dos Lagos está em comemorações de aniversário

Suplente empossado em SG

A Câmara Municipal de São 
Gonçalo teve mudanças 
em suas cadeiras nesta 
semana. O suplente Cici 
Maldonado tomou posse 
em vaga deixada pelo ve-
reador Fábio Farah, que 
solicitou licença para as-

Divulgação

sumir a direção do Posto 
de Assistência Médica de 
Alcântara (PAM). “Acredito 
que nos unindo, consegui-
mos mais benefícios em 
prol da nossa cidade”, disse 
Maldonado.

Panorama RJPanorama RJ

PROGRAMAÇÃO

Até 8 de novembro - Semana Musical - Itaboraí 
Até 8 de novembro - 31ª Exposição Oficial de Orquídeas - Maricá 
Até 9 de novembro - 3ª Mostra Sesc de Cinema - Paraty 
Até 17 de novembro - Festival Riso Solto - Petrópolis 
Até 17 de novembro - 19ª edição do Petrópolis Gourmet
7 a 10 de novembro - Canta Terê 
8 de novembro - 2º Friburgo Rock Festival
9 de novembro - Lumiar Jazz 
9 de novembro -  2° Encontro de Mulheres na Roda de Samba - Maricá
9 de novembro - Samba Dilá Na Fazenda Itaocaia - Maricá 
9 de novembro - III Feira Cultural Quilombo Quilombá - Magé

Prefeitura de 
Niterói envia 
projeto à 
Câmara  
A Prefeitura de Niterói en-
viou, ontem, para a Câmara 
de Vereadores, a mensagem 
executiva para a renovação 
do benefício assistencial para 
os moradores da comunidade 
Boa Esperança, na Região 
Oceânica, no valor de R$ 
1.002,00, por mais um ano. O 
valor é pago pelo Município 
para as famílias que tiveram 
suas casas atingidas pelo 
rompimento de um bloco ro-
choso, em novembro do ano 
passado, na comunidade.

Atualmente, 52 famílias do 
Boa Esperança estão receben-
do do Município o benefício 
assistencial no valor de R$ 
1.002,00. Inicialmente, 67 fa-
mílias recebiam o benefício, 
mas 15 tiveram suas casas 
desinterditadas pela Defesa 
Civil depois da obra emer-
gencial e puderam voltar para 
seus lares.

As famílias que perderam 
imóveis no Morro Boa Es-
perança serão reassentadas 
no empreendimento Jardim 
das Paineiras, que está sendo 
construído no Badu pela Cai-
xa, com previsão de entrega 
das chaves em dezembro de 
2020. Os beneficiários deve-
rão preencher os requisitos 
previstos na Portaria 163/2016 
do Ministério das Cidades 
para ter direito aos imóveis.
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Cabo Frio: Bandeira Azul será 
hasteada dia 13 na Praia do Peró
Certificado de qualidade internacional garante que o mar está livre de poluição, atraindo os turistas
A Bandeira Azul vai tremular 
na Praia do Peró, em Cabo 
Frio, no próximo verão. Cer-
tificado internacional de qua-
lidade de praias, a bandeira 
será hasteada dia 13, às 10h, 
quando Cabo Frio comemo-
ra 404 anos de fundação. A 
Banda dos Fuzileiros Navais 
vai tocar o Hino Nacional, 
o Cisne Branco (canção da 
Marinha) e a seguir fará um 
concerto para o público, que 
também vai participar de ati-
vidades ambientais e de uma 
corrida do Peró ao Pontal. No 
dia 11, a Bandeira Azul será 
hasteada na Prainha, no Rio. 
Somente as duas praias pos-
suem o selo internacional no 
litoral do Rio.

A Bandeira Azul é resul-
tado de uma luta antiga da 
comunidade do Peró, que há 
cinco anos solicitou o certifi-
cado, através do movimento 
Amigos do Peró, em reunião 
com a coordenadora nacional 
do projeto, Leana Bernardi. A 
Praia do Peró tem 7,2 quilô-
metros e atende ao principal 
requisito das praias que têm a 
Bandeira Azul: a qualidade da 
água, sem qualquer resquício 
de poluição. O certificado 
abrange um trecho de 500 
metros na área urbana do 
balneário. Procurador da 
República, Leandro Mitidieri 
disse que a Praia do Peró ain-
da apresenta desafios, mas 
que a Bandeira Azul “é motivo 
de júbilo”:

“É uma comprovação de 
que a organização da socie-

dade surte efeitos positivos”,-
comentou o procurador, que 
criou o projeto Praia Limpa.

Segundo Leana Bernardi, 
o caso do Peró é único no 
mundo: foi a comunidade 

e não o poder público que 
buscou o selo internacional. 
Para consegui-lo, é necessário 

atender uma série de exigên-
cias. Por falta de recursos, a 
Prefeitura de Cabo Frio adiou 

para março de 2020 as obras 
de revitalização da orla, com 
a substituição dos atuais 
quiosques por outros mais 
modernos e que atendam 
as normais ambientais e da 
vigilância sanitária.

“Todos aqueles que lutam 
para a preservação da quali-
dade ambiental da Praia do 
Peró estão comemorando. Mas 
também vão insistir na cobran-
ça de obras estruturais na orla 
adiadas para após o verão”, dis-
se Roberto Saci, do Movimento 
Amigos do Peró, que reivindi-
cou a Bandeira Azul.

A coordenadora nacional 
do Programa Bandeira Azul 
vai participar da cerimônia 
de hasteamento.

“A renovação da Bandeira 
Azul na Praia do Peró é o re-
sultado de um trabalho reali-
zado pelos gestores e princi-
palmente pela comunidade 
na busca pela manutenção 
e melhoria contínua da qua-
lidade desta praia. Ainda há 
espaço para muita evolução e 
será um prazer para a família 
Blue Flag caminhar junto e 
acompanhar este crescimen-
to”, disse a coordenadora.

No dia 11, a Bandeira 
Azul será hasteada 
na Prainha, no Rio. 
Somente as duas 
possuem o selo no 
Rio de Janeiro

O retorno do símbolo internacional será comemorado junto com os 404 anos de fundação da cidade da Região dos Lagos, no dia 13 de novembro

Leonardo Monteiro/Divulgação

Inscrições estão abertas também para trilha Tupinambá. Fim de semana será de muita radicalidade na Zona Sul de Niterói

Parque da Cidade recebe competições
O Parque da Cidade, um dos 
principais cartões- postais 
de Niterói, será palco nes-
te final de semana de dois 
eventos esportivos para 
pessoas de todas as idades 
que gostem de estar ao ar 
livre. Um dos eventos será 
o Desafio Parque da Ci-
dade MTB Downhill 2019 
com a participação de 150 
atletas de mountain bike 
de vários pontos do país. 
Outra oportunidade para 
explorar as belezas das tri-
lhas do parque é o Desafio 
Tupinambá, com provas de 
9 quilômetros, 18 quilôme-
tros e circuito infantil. Os 
dois eventos contam com 
o apoio da pela Secretaria 
Municipal de Esporte e La-
zer (SMEL).

O Desafio Parque da Ci-
dade MTB Downhill 2019 

acontecerá no sábado (9) e 
domingo (10). O evento será 
válido para a final do esta-
dual, e para a pontuação do 
ranking brasileiro da modali-
dade. As inscrições podem ser 
feitas a partir das 8h no local.

“Niterói é uma cidade com 
vocação para os esportes e, 
cada vez mais, está se ade-
quando para receber novas 
modalidades. Temos hoje 
uma das principais pistas de 
treinamento de mountain 
bike e downhill do país, a 
Waimea, que fica no Parque 
da Cidade”, ressalta o secre-
tário de Esporte e Lazer, Luiz 
Carlos Gallo.

A pista Waimea foi total-
mente revitalizada pela pre-
feitura. Foram colocadas cinco 
rampas novas para saltos e 
plaqueamento. A pista ganhou 
ainda toda a infraestrutura 

necessária com drenagem 
em pontos críticos e curvas 
foram refeitas para a prática 
do esporte, com o objetivo de 
dar mais visibilidade a cidade 
e poder sediar campeonatos 
estaduais e nacionais.

Downhill é uma forma 
do ciclismo que consiste em 
descer o mais rapidamente 
possível um dado percurso, 
é uma modalidade do mou-
ntain bike nascida na Cali-
fórnia na segunda metade da 
década de 70.

A previsão é que de pelo 
menos, 150 participantes no 
evento, além de contar com 
a confirmação de atletas de 
todo o Brasil. No dia do even-
to um telão de LED estará 
transmitindo a prova ao vivo.

Inscrições abertas – Já no 
domingo (10), a partir das 7h, 

o Desafio Tupinambá explora 
as belezas do Parque da Ci-
dade. Mais informações pelo 
site www.nit2sports.com.br.

Os atletas irão largar na 
Praia de São Francisco, ex-
plorar trilhas no parque da 
cidade e chegar até a praia 
de Piratininga. Haverá pre-
miação para todas as faixas 
etárias.

A Travessia Tupinambá 
tem aproximadamente 7 
quilômetros e liga o bairro 
de São Francisco à Praia de 
Piratininga através do Par-
que da Cidade, com desnível 
acumulado de cerca de 500 
metros. O ponto mais alto fica 
a 266 metros de altitude, no 
Mirante da Pedra Quebrada, 
com uma vista para a Região 
Oceânica de Niterói. A trilha 
faz parte do Parque Municipal 
Natural de Niterói (Parnit).

Luciana Carneiro / Prefeitura de Niterói

O Downhill é uma forma do ciclismo que consiste em descer o mais rapidamente possível 

Prefeitura do Rio de Janeiro acerta parceria com a UFRJ para espaço com capacidade para 1,5 mil pessoas

Nova casa de shows substitui Canecão
O prefeito do Rio de Janeiro, 
Marcelo Crivella, encami-
nhará à Câmara de Verea-
dores, nos próximos dias, 
um projeto de lei para criar 
Área de Especial Interesse 
Funcional da Universidade 
Federal do Rio de Janeiro 
na Cidade Universitária, no 
Fundão, e na Praia Vermelha, 
na Urca, onde estão os cam-
pi da UFRJ. A ação resultará 
na geração de 25 mil a 30 
mil postos de trabalho por 
ano na construção civil no 
município, durante as obras; 
na revitalização urbanística 
dessas áreas; e na conquista 
de um novo espaço de pro-
dução cultural, uma casa de 

shows com capacidade para 
1,5 mil pessoas e que vai 
reviver a tradição do extinto 
Canecão, mas, possivelmen-
te, com outro nome. 

Os detalhes do projeto, 
denominado Viva UFRJ, e da 
parceria entre universidade 
e Prefeitura foram discutidos 
esta semana, em reunião 
no Palácio da Cidade, em 
Botafogo. Com o prefeito 
estiveram o vice-reitor da 
instituição, Carlos Frederico 
Leão Rocha, e a diretora do 
projeto, Nadine Borges. Com 
a criação da área de interesse 
funcional, por lei, a univer-
sidade consegue garantia 
legal, com a regulamentação 

de normas urbanísticas e 
ambientais em todo o espa-
ço que a UFRJ ocupa.

“Esse projeto é mara-
vilhoso, porque não só vai 
revitalizar nossa cidade, mas 
também criar viabilidade 
econômica, através da UFRJ, 
que tem contribuições fan-
tásticas e históricas para o 
Rio. Teremos a oportunidade 
de trazer de volta o Canecão. 
A casa de espetáculos que 
tantas alegrias trouxe aos 
cariocas e turistas, com gran-
des nomes da nossa arte e da 
música, vai voltar a existir. 
Também vão se criar áreas 
comerciais, gerando muitos 
empregos”, afirmou Crivella.

A cidade ganhará mui-
to com a parceria.  Além 
da geração de empregos, 
segundo est imativas  do 
Viva UFRJ, a valorização 
dos ativos imobiliários da 
u n i v e r s i d a d e  p e r m i t i r á 
arrecadação de até R$ 400 
milhões por ano em im-
postos, com os novos em-
preendimentos que surgi-
rão. Aprovado o projeto de 
lei, haverá investimentos 
significativos nas áreas de 
cultura, serviços públicos, 
acessibilidade e mobilida-
de urbana. A iniciativa é 
galgada ainda nos pilares 
da universidade: ensino, 
pesquisa e extensão.

Marcos de Paula / Prefeitura do Rio

Detalhes do projeto foram discutidos pelo prefeito Marcelo Crivella, pelo vice
-reitor da universidade e área técnica. Parceria vai gerar empregos
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Iniciativa visa garantir meios para resolução de conflitos judiciais e extrajudiciais

Concilia São Gonçalo dará 
desconto a contribuintes
Faltam apenas 18 dias para 
o programa Concilia São 
Gonçalo 2019, que acontece 
entre 25 de novembro e 19 de 
dezembro. A iniciativa visa 
garantir meios adequados 
para resolução de conflitos 
judiciais e extrajudiciais, 
com o objetivo de recupe-
rar créditos tributários e 
não tributários, inscritos 
ou não em dívida ativa. O 
contribuinte poderá receber 
desconto de até 100% nos 
encargos moratórios, válidos 
no pagamento de Imposto 
Sobre Serviço (ISS), Imposto 
Predial e Territorial Urbano 
(IPTU) e Taxa de Coleta de 
Lixo (TCL).

Os créditos tributários 
consolidados poderão ser 
pagos à vista ou parcelados, 
com redução de encargos 
moratórios da seguinte ma-
neira: quitação da dívida à 
vista terá redução de 100% 
dos encargos; parcelamento 
em até seis vezes, 80%; entre 
7 e 12 vezes, 70%; entre 13 
e 18 vezes, 60%; entre 19 e 
24 vezes, 50%. O pagamen-
to parcelado se dará com 
atualização da Ufisg, sendo 
igual, mensal e de forma 
consecutiva.

Na hipótese de serem sub-
metidos à conciliação crédi-
tos relativos ao ISS, somente 
serão considerados os fatos 
geradores até o dia 31 de 
dezembro de 2018. Em caso 
de créditos relacionados ao 
IPTU e TCL, serão considera-
dos apenas os fatos geradores 
até o exercício de 2018.

As reduções obtidas por 
força de acordo de concilia-
ção não serão cumulativas 
com os benefícios instituídos 

por leis anteriores. O contri-
buinte que tiver aderido a 
programa de parcelamento 
anterior, e que interrompeu o 
parcelamento, poderá mani-
festar interesse em retomar o 
referido parcelamento.

O prazo máximo de atraso 
para o pagamento das par-
celas é de 30 dias. Se houver 
descumprimento do acordo 
de conciliação por parte do 
requisitante, os créditos se-
rão exigidos pelo seu valor 

total e originário, com todos 
os acréscimos legais, descon-
tados apenas os montantes 
pagos durante o período em 
que foi cumprido.

O contribuinte que, no 
curso do parcelamento, qui-
ser quitar seu débito por 
completo, deverá fazer tal 
requerimento à Procura-
doria Geral do Município, 
aplicando-se a ele o mesmo 
percentual de redução dos 
pagamentos à vista nos en-
cargos moratórios relativos 
aos débitos remanescentes.

O posto de atendimento 
ficará localizado no Partage 
Shopping, 2º andar, Centro, 
enquanto durar o progra-
ma. As conciliações também 
poderão ser feitas por meio 
de audiências e sessões em 
conjunto com o Poder Judi-
ciário.

Divulgação

Contribuintes poderão negociar dívidas com descontos em São Gonçalo

Gleisiane Carvalho/Divulgação

Agente da Prefeitura atua no combate a arboviroses em Resende

Resende intensifica 
combate a arboviroses
A Prefeitura de Resende 
começou a intensificação 
do combate a arboviroses 
(doenças causadas pelos 
chamados arbovírus, que 
incluem o vírus da dengue, 
Zika vírus, febre chikun-
gunya e febre amarela) em 
diversos córregos e canais 
da cidade. A força-tarefa foi 
desenvolvida esta semana, 
pelas equipes das Secreta-
rias de Saúde e de Obras e 
Serviços Públicos. A ação, 
que acontece continua-
mente e foi reforçada neste 
período do ano, faz parte 
do cronograma do Comitê 
Municipal de Combate às 
Arboviroses, que definirá 
em reunião no próximo dia 
22, o calendário de mutirões 
na luta contra o mosquito 
Aedes. A campanha prepa-
rada tem previsão para ser 
iniciada em novembro deste 
ano, e deverá ser estendida 
até o início de 2020.

Foram realizadas lim-

peza geral, coleta de larvas 
para análise e identificação 
dos pontos críticos para 
possíveis criadouros dos 
mosquitos transmissores da 
dengue, zika vírus e chikun-
gunya – Aedes Aegypti e 
Albopictus. Os agentes pro-
moveram os serviços de 
manutenção nos córregos 
e canais nos bairros Cabral, 
Morada da Colina, Boa Vis-
ta I, Surubi e Liberdade. 
As equipes também con-
centraram os trabalhos na 
Avenida Rita Maria Ferreira 
da Rocha, a Beira-Rio, no 
bairro Jardim Jalisco, com 
a limpeza nas saídas de 
águas pluviais. O final da 
Rua São Paulo, na Vila Julieta 
– conhecida como Alvorada, 
também recebeu uma aten-
ção especial de limpeza.

A partir da reunião do 
dia 22, será montado um 
calendário especial para 
atender os pontos críticos 
do município.

O Sindicato dos Ro-
doviários de Niterói a Ar-
raial do Cabo (Sintronac) 
enviou ofício, no final da 
tarde desta quinta-fei-
ra (7/11), para o 7° BPM 
(São Gonçalo) e para a 
Secretaria de Segurança 
do Estado pedindo refor-
ço de policiamento na 
comunidade da Praia da 
Luz, pois traficantes estão 

impedindo, sob ameaças, 
a circulação dos ônibus da 
linha 31 (Praia da Luz-Bar-
reto), da Viação Galo Bran-
co. De acordo com infor-
mações de testemunhas, 
os marginais, fortemente 
armados, coagem os rodo-
viários e retiraram o ponto 
de ônibus da comunidade, 
prejudicando, pelo menos, 
15 mil pessoas.

Ameaça a passageiros

Quem estiver 
em débito 
com impostos 
poderá negociar 
até 100% dos 
encargos

Volta Redonda faz 
vistorias em escolas
A equipe de obras da Secre-
taria Municipal de Educa-
ção de Volta Redonda vem 
realizando regulamente 
vistorias técnicas às unida-
des escolares do município 
que estão recebendo algum 
tipo de melhoria. O obje-
tivo das visitas é identifi-
car anomalias, pontos de 
melhorias, fiscalizar obras 
concluídas e as que estão 
em andamento e, assim, 
melhorar as condições de 
infraestrutura das escolas e 
proporcionar um ambien-

te escolar mais agradável 
para os alunos.

 Atualmente, 44 uni-
dades escolares estão re-
cebendo algum tipo de 
intervenção entre refor-
ma, revitalização, aces-
sibilidade, sejam essas 
reformas já concluídas, em 
andamento ou a iniciar. 
Segundo o subsecretário 
de Educação e responsável 
por acompanhar as visitas, 
Leandro Flores, a SME está 
trabalhando em ritmo ace-
lerado.

Ação de prevenção a incêndio 
na rede de ensino do Rio
A Subsecretaria de Prote-
ção e Defesa Civil, ligada 
à Secretaria Municipal de 
Ordem Pública (Seop), rea-
lizou, nesta quinta-feira, 
dia 7, em sua sede, em Vila 
Isabel, a capacitação básica 
da 15ª turma do Projeto de 
Prevenção Contra Incêndio 
e Pânico nas Escolas (PCI-
PE). Voltado a funcionários 
da rede municipal de en-
sino, o projeto vem sendo 
implantado desde março 
deste ano, em parceria com 
a Secretaria Municipal de 
Educação (SME).

 Até o momento, foram 
capacitados em Prevenção 
e Combate a Incêndio (PCI) 
702 funcionários, entre ges-
tores, professores e funcio-
nários de apoio para atuar 

como pontos focais. Estão 
previstas, ainda para este 
ano, mais seis turmas. 

Dinamismo – O treinamen-
to é composto de teoria e 
prática.  - A teoria aborda 
assuntos como combustão, 
diferença entre fogo e incên-
dio, tetraedro do fogo (que 
é conjunto de elementos 
necessários para que haja 
uma combustão), agentes 
e aparelhos extintores, gás 
liquefeito de petróleo, e 
causas e fatores de risco. 
Já a demonstração prática 
orienta o aluno à utilização 
correta e segura do extin-
tor – explica o instrutor e 
gerente de treinamento da 
Defesa Civil, José Cleudes 
Linhares.

Mais de 700 servidores da Prefeitura já foram capacitados pela Defesa Civil
Divulgação

Funcionários das escolas do Rio fazem treinamento contra incêndio
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O segmento da BR-101 RJ/
Norte entre a praça de pe-
dágio e o Trevo de Manilha, 
na região entre São Gon-
çalo e Itaboraí, começa a 
ganhar uma nova cara. Foi 
iniciada a pavimentação 
das novas pistas construídas 
onde antes existia o canteiro 
central. A concessionária 
Arteris Fluminense prevê a 
liberação deste segmento 
na primeira quinzena de 
janeiro de 2020, ampliando 
a capacidade de tráfego em 
50%. Mais à frente, entre a 
região do Apollo e Guaxin-
diba, máquinas e operários 
fazem o trabalho avançado 
de terraplanagem.

As obras fazem parte da 
ampliação do trecho da ro-
dovia que liga Manilha ao 
Barreto. O projeto prevê a 
implantação de uma terceira 
faixa junto ao canteiro central 
no trecho de 23 quilômetros 
de rodovia em ambos os sen-
tidos da via, totalizando 46 
quilômetros de novas pistas.

“A liberação do tráfego 
de veículos para as novas 
pistas será feita conforme a 
conclusão dos segmentos, 
com todos os dispositivos 
de segurança implantados e 
iluminação em LED restabe-
lecida. A intervenção é um 
grande desafio logístico e a 
operação foi planejada em 

da rodovia e a obra promoverá 
melhor fluidez ao tráfego e 
condições ainda mais seguras 
aos usuários que fazem uso 
deste trecho, impactando 
diretamente, também, na eco-
nomia e no turismo da região”, 
comenta Simone Cardozo, ge-
rente de operações da Arteris 
Fluminense.

Novas frentes – Como a obra 
é itinerante, uma nova equipe 
da concessionária trabalha 
na instalação de uma nova 
frente de trabalho na região 
entre os bairros de Guaxindi-
ba e o Jardim Catarina, com 
a limpeza do canteiro central 
e remoção de interferências, 

como remanejamento da 
rede de fibra óptica e remo-
ção de postes de iluminação, 
por exemplo.

A Arteris iniciou as obras 
de ampliação no último mês 
de abril, tão logo recebeu au-
torização da Agência Nacio-
nal de Transportes Terrestres 
(ANTT). Com investimentos 
de R$150 milhões, as inter-
venções – divididas em lotes 
com aproximadamente 5km 
de extensão cada – seguirão 
no sentido sul da rodovia 
até a chegar na Avenida do 
Contorno, em Niterói, em 
abril de 2021. Por esse trecho 
circulam diariamente cerca 
de 100 mil veículos.

Novas pistas na rodovia começam 
a ser liberadas em janeiro

BR-101: 
trecho de 
obra será 
entregue

Divulgação

Trecho entre a praça de pedágio e o Trevo de Manilha será liberado ao trânsito na primeira quinzena de janeiro de 2020

conjunto com a Polícia Rodo-
viária Federal visando causar 
o menor impacto na fluidez 
da via, garantindo a circulação 
de veículos em duas faixas por 
sentido”, comenta Helvécio 
Tamm, diretor de operações 
da Arteris Fluminense.

Os canteiros de obras de 
ampliação do segmento Bar-
reto-Manilha estão isolados 
por barreiras de concreto e 
contam com um trabalho de 
sinalização de operadores 
indicando a movimentação de 
caminhões, que transportam 
material pétreo para obra.

“Acreditamos que a mo-
dernização da BR-101/RJ é um 
passo importante na operação 

Quatro são 
mortos em 
confronto 
com a PM
Quatro pessoas morreram e 
quatro ficaram feridas nesta 
quinta (7) durante uma 
operação da Unidade de 
Polícia Pacificadora (UPP) 
Borel, na Tijuca, zona nor-
te da cidade. Sete feridos 
foram encaminhados ao 
Hospital Federal do Anda-
raí, mas três já chegaram 
mortos. O oitavo ferido 
foi levado para o Hospital 
Municipal Souza Aguiar, 
no centro, onde morreu, 
quando era socorrido.

De acordo com a Polícia 
Militar, todos os mortos ti-
nham envolvimento com o 
tráfico de drogas. Na ação, 
foram apreendidos um fuzil, 
três pistolas e uma quantida-
de de drogas não avaliada até 
o fechamento desta edição. 
Com a morte dos quatro sus-
peitos de tráfico, o Coman-
do de Polícia Pacificadora 
reforçou o policiamento no 
entorno da comunidade, 
com efetivo de militares de 
outras unidades.

Outra operação – No Com-
plexo do Salgueiro, em São 
Gonçalo, na região metro-
politana do Rio, policiais 
do 7º BPM (São Gonçalo) 
realizaram operação con-
tra o tráfico de drogas, que 
resultou em dois militares 
feridos e na prisão de um 
criminoso que estava ar-
mado com um fuzil. Os três 
foram encaminhados ao 
Hospital Estadual Alberto 
Torres (Heat).

Um dos militares foi 
atingido por estilhaços e 
recebeu alta após ser medi-
cado. O segundo foi ferido 
com um tiro de fuzil no 
braço, passou por cirurgia 
e tem quadro de saúde es-
tável. Com o criminoso foi 
apreendido um fuzil. Em 
outro ponto da região, duas 
pessoas foram presas com 
uma pistola e drogas.

Ausência da Petrobras em nova rodada de licitações de partilha de produção gerou surpresa

Pré-sal: mais R$ 5 bi de bônus
A 6ª Rodada de Licitações 
de Partilha de Produção, da 
Agência Nacional do Petróleo, 
Gás Natural e Biocombustí-
veis (ANP), terminou nesta 
quinta (7) com apenas um 
bloco arrematado entre os 
cinco oferecidos no polígono 
do pré-sal, arrecadando um 
bônus de assinatura de R$ 5 
bilhões.

A Petrobras havia manifes-
tado preferência por três blo-
cos, mas só fez uma proposta, 
em consórcio com a chinesa 
CNODC, sendo 80% da estatal 
brasileira e 20% da chinesa. O 
bloco arrematado foi Aram, na 
Bacia de Santos, considerado 

o mais valioso do leilão.
O lance oferecido pelo 

consórcio foi o mínimo, com 
percentual de excedente em 
óleo de 29,96%. Nos leilões 
do regime de partilha, esse 
percentual é o critério usado 
para avaliar as propostas, já 
que os contratos preveem que 
parte da produção precisa ser 
dividida com a União.

Além de Aram, a Petrobras 
havia manifestado preferên-
cia pelos blocos de Sudoes-
te de Sagitário, na Bacia de 
Santos, e Norte de Brava, na 
Bacia de Campos. Quando a 
estatal exerce esse direito, ela 
torna obrigatório que o con-

sórcio vencedor a inclua como 
operadora, com participação 
mínima de 30%.

Para a ANP, a ausência 
da Petrobras nesses blocos 
foi uma surpresa, admitiu 
o diretor-geral da agência, 
Décio Oddone.  “A gente 
esperava que essas  t rês 
áreas fossem contratadas. 
Estou surpreso, sim”. Ele 
avaliou que o bloco arre-
matado tem sozinho um 
potencial superior aos ou-
tros quatro que não rece-
beram ofertas, o que não 
cria um impacto relevante 
nas projeções para o setor 
nos próximos anos.

Geraldo Falcão/Petrobras

Petrobras manifestou interesse em três blocos, mas fez só uma proposta

Em São 
Gonçalo, 
dois policiais 
militares são 
baleados em 
troca de tiros
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Empresas: mais facilidade 
para abertura de filiais

A abertura de filiais de empresas em estados fora da 
sede passou a ser instantânea. Por meio da integração 
digital das juntas comerciais, o registro de outras uni-
dades em outros estados pode ser feito diretamente da 
mesma Junta Comercial da matriz, em minutos. Até 
recentemente, a abertura de filiais em outros estados 
demorava várias semanas. O empresário que precisas-
se abrir uma filial em outro estado tinha de ir à Junta 
Comercial da matriz e fazer uma alteração contratual. 
Depois de esperar o pedido ser deferido (aprovado), o 
empresário tinha de ir à Junta Comercial da cidade da 
filial para fazer o registro.

Arquivo / Agência Brasil

Mais Médicos 
na berlinda
O presidente da Câmara 
dos Deputados, Rodrigo 
Maia (DEM-RJ), se reuniu 
na quarta-feira (6) em seu 
gabinete com o ministro 
da Saúde Luiz Henrique 
Mandetta e deputados 
da Frente Parlamentar da 
Saúde para tratar da vota-
ção da Medida Provisória 
(MP) nº 890, que institui 
o programa Médicos pelo 
Brasil para atenção primá-
ria no SUS.

Bancada 
dividida
A votação da MP deve 
ocorrer na próxima terça-
feira (12). O tema divide 
a bancada da Saúde e é 
acompanhada  pela Asso-
ciação Médica Brasileira 
(AMB) e pelo Conselho Fe-
deral de Medicina (CFM), 
que se opõem às modifi-
cações feitas à proposta 
do governo e aprovadas no 
Projeto de Lei de Conver-
são nº 25/2019 na comis-
são mista do Congresso.

Suspenso delivery de combustível
O aplicativo GOFit, utilizado para entrega de combus-
tível em casa, está suspenso no município do Rio de Ja-
neiro enquanto não houver regulamentação do serviço 
e autorização de funcionamento pela Agência Nacional 
do Petróleo, Gás Natural e Biocombustíveis (ANP). A 
decisão é do juiz Marcio Alexandre Pacheco da Silva, da 
45ª Vara Cível do Rio, que acolheu na quarta-feira (6), 
pedido de liminar do Sindicato do Comércio Varejista 
de Combustíveis e Lubrificantes e de Lojas de Conve-
niência do Município do Rio de Janeiro (Sindcomb).

Mudanças não agradam

O Pacto e o BPC

Vínculo ao mínimo garantido

As duas entidades são contrárias à permissão para que 
os médicos cubanos, remanescentes do Programa Mais 
Médicos, continuem a atuar no Brasil; à possibilidade 
de que o Revalida (Exame Nacional de Revalidação de 
Diplomas Médicos Expedidos por instituições de Edu-
cação Superior Estrangeiras) seja aplicado por faculda-
des particulares, e também à autorização para que os 
governos estaduais criem consórcios para contratação 
de médicos formados no exterior, conforme decidido 
na comissão mista.

A proposta de emenda à Constituição (PEC) que refor-
mula o pacto federativo, enviada na terça-feira (5) ao 
Senado, não altera as regras do Benefício de Prestação 
Continuada (BPC), esclareceu  o Ministério da Econo-
mia. Em nota oficial, a pasta explicou que a PEC propõe 
retirar da Constituição um artigo sem efeito.

 O comunicado enfatizou que o BPC, por ser um 
benefício assistencial, é regulado pelo artigo 203 da 
Constituição, vinculado ao salário mínimo e corrigido 
todos os anos pela inflação. Nos últimos dias, surgiram 
interpretações de que a proposta de retirada do artigo 
58, que consta da PEC, poderia desvincular o BPC do 
salário mínimo.

Com Agência Brasil

Redação terá 5 
mil avaliadores
Neste ano, 5.168 avalia-
dores serão responsáveis 
pela correção das redações 
do Enem, segundo o Insti-
tuto Nacional de Estudos 
e Pesquisas Educacionais 
Anísio Teixeira (Inep). As 
provas foram feitas do-
mingo passado (3), por 
3,9 milhões de estudantes.

Notas saem 
em janeiro
A nota do Enem deverá 
ser divulgada em janeiro, 
em data ainda a ser defini-
da. Depois disso é que os 
candidatos terão acesso ao 
espelho da redação, com 
detalhes da correção, em 
data ainda não definida. 
A consultua serve apenas 
para fins pedagógicos. 

O Brasil votou nesta 
quinta (7), pela primeira 
vez, a favor do embargo 
econômico, comercial 
e financeiro a Cuba. A 
votação, que ocorreu por 
meio de painel eletrôni-
co durante a Assembleia 
Geral da Organização das 
Nações Unidas (ONU), 
em Nova York, foi so-
bre projeto de resolução 
apresentado por Cuba 
condenando o embargo 
imposto pelos Estados 
Unidos desde 1962. Des-
de 1992, a Assembleia 
Geral vem sempre apro-
vando, por ampla maio-
ria, uma resolução que 
pede o fim do embargo, 
que foi transformado em 
lei pelo Congresso ame-
ricano em 1992.

Embargo a 
Cuba

Mais de 8,8 milhões de trabalhadores poderão sacar os recursos

FGTS: saque para os nascidos 
em abril e maio começa hoje

A Caixa inicia, nesta sexta (8) 
uma nova etapa do calendário 
de pagamentos do Saque Ime-
diato do FGTS. Os trabalhado-
res nascidos em abril e maio 
poderão realizar o saque de 
até R$ 500 de cada conta ativa 
ou inativa do FGTS. Mais de 
8,8 milhões de pessoas serão 
alcançadas nessa nova fase, 
com liberação de aproxima-
damente R$ 3,4 bilhões. Para 
facilitar o atendimento, 2.381 
agências da Caixa abrirão em 
horário estendido na sexta 
(8) e na segunda-feira (11). A 
lista das agências com horário 
especial de atendimento está 
no site fgts.caixa.gov.br.

Canais de atendimento - 
Os trabalhadores podem ser 
atendidos nos terminais de 
autoatendimento da Caixa 
utilizando apenas a senha do 
cidadão e, nas casas lotéricas, 
utilizando a senha do cidadão 
e apresentando documento de 
identidade. Quem tem cartão 
cidadão e senha pode sacar, 
também, nos correspondentes 
Caixa AQUI, apresentando 
documento de identificação.

“Para os saques de até R$ 
100, a Caixa disponibilizou o 
saque simplificado, com a uti-
lização apenas do documento 
de identidade, nas casas loté-
ricas. Cerca de 20 milhões de 

trabalhadores poderão contar 
com essa facilidade”, explica 
o vice-presidente do Agente 
Operador Caixa, Paulo Henri-
que Angelo.

Para agilizar o atendimen-
to, a Caixa orienta que o traba-
lhador esteja com sua Carteira 
de Trabalho em mãos no mo-
mento do saque.

As dúvidas sobre valores 
e direito ao saque podem ser 
consultadas no APP FGTS 
(disponível para iOS e An-
droid), pelo site fgts.caixa.
gov.br ou pelo telefone de 
atendimento exclusivo 0800 
724 2019, disponível 24 ho-
ras por dia.

Novos servidores não terão 
estabilidade automática
 Os novos servidores públicos 
não terão estabilidade auto-
mática, afirmou o ministro da 
Economia, Paulo Guedes, que 
participou nesta quinta (7), 
em Brasília, do evento Diálo-
gos com o TCU – Visões sobre 
o Brasil e a Administração 
Pública, na sede do Tribunal 
de Contas da União (TCU).

Segundo Guedes, o tempo 
para se atingir a estabilidade 
será definido para cada car-
reira. “O novo servidor não 
terá estabilidade automática, 
ele precisará ser testado por 
três, quatro, cinco anos. Vai 
depender da carreira, do que 
a pessoa faz, do que entrega”, 
disse.

Guedes afirmou que a 
reforma administrativa tam-
bém vai reduzir o número de 
carreiras de cerca de 300 para 
algo em torno de 20 e que os 
salários para quem entrar na 
carreira pública serão me-
nores.

Segundo Guedes, o go-
verno está trabalhando para 
enfrentar os grandes gastos 

públicos. Ele destacou a apro-
vação da reforma da Previ-
dência e a redução de gastos 
com juros em R$ 100 bilhões 
entre este ano e 2020, por 
meio do controle de gastos. 
“Controlamos a previdência, 
derrubamos a segunda torre 

do inimigo, que é o excesso 
de juros”, disse. Segundo 
Guedes, o terceiro grande 
gasto do governo é com o 
funcionalismo público e por 
isso, a necessidade de reforma 
administrativa.

No evento, Guedes defen-

deu outras reformas como a 
do pacto federativo para dar 
maior autonomia a governa-
dores e prefeitos aplicarem os 
recursos públicos e a reforma 
tributária.

A proposta de Emenda à 
Constituição do Pacto Federa-
tivo é uma das medidas entre-
gues ao Congresso Nacional 
nesta semana pelo governo 
com objetivo de controlar os 
gastos públicos. A proposta 
de reforma tributária ainda 
não foi enviada ao Congresso.

Segundo Guedes, a pro-
posta do governo será en-
viada quando as mudanças 
em tramitação na Câmara 
e no Senado avançarem, e 
a proposta será acoplada às 
demais. “Vamos fazer a nos-
sa parte. Juntar PIS, Cofins e 
depois o IPI”, disse.

Para Guedes, a necessida-
de da reforma já é reconheci-
da. “A reforma tributária está 
muito madura, todo mundo 
sabe, todo mundo quer. A 
ideia é um Imposto sobre Va-
lor Agregado (IVA)”, afirmou.

Afirmação é do ministro Paulo Guedes, durante evento em Brasília
Fabio Rodrigues Pozzebom/Agência Brasil

Paulo Guedes quer enxugar máquina com mudanças na estabilidade

Por seis votos a cinco, STF reverte seu próprio entendimento de 2016

Prisão após condenação em 
2ª instância é derrubada
 O Supremo Tribunal Federal 
(STF) decidiu nesta quinta 
(7) contra a validade da exe-
cução provisória de conde-
nações criminais, conhecida 
como prisão após a segunda 
instância. Por 6 votos a 5, a 
Corte reverteu seu próprio 
entendimento, que autorizou 
as prisões, em 2016.

Com a decisão, os conde-
nados que foram presos com 
base na decisão anterior po-
derão recorrer aos juízes que 
expediram os mandados de 
prisão para serem libertados. 
Segundo o Conselho Nacional 
de Justiça (CNJ), o julgamento 
terá impacto na situação de 
4,8 mil  presos. 

Os principais condenados 
na Operação Lava Jato po-
dem ser beneficiados, entre 
eles, o ex-presidente Luiz 
Inácio Lula da Silva, preso 
desde 7 de abril do ano pas-
sado, na Superintendência 
da Polícia Federal em Curiti-
ba, após ter sua condenação 
por corrupção e lavagem de 
dinheiro confirmada pelo 
Tribunal Regional Federal da 
4ª Região (TRF4), no caso do 
tríplex do Guarujá (SP), além 
do ex-ministro José Dirceu 
e ex-executivos de emprei-
teiras. Segundo o Ministério 
Publico Federal (MPF), cerca 
de 80 condenados na opera-
ção serão atingidos.

Votos – Após cinco sessões de 
julgamento, o resultado foi 
obtido com o voto de desem-
pate do presidente da Corte, 
ministro Dias Toffoli. Segun-
do o ministro, a vontade do 
Legislativo deve ser respeita-
da. Em 2011,  uma alteração 
no Código de Processo Penal 
(CPP) definiu que “ninguém 
será preso, senão em flagrante 
delito ou em decorrência de 
sentença condenatória tran-

sitada em julgado. De acordo 
com Tofolli, a norma é cons-
titucional e impede a prisão 
após a segunda instância.

“A vontade do legislador, 
a vontade do Parlamento, 
da Câmara dos Deputados e 
do Senado da República foi 
externada nesse dispositivo, 
essa foi a vontade dos repre-
sentantes do povo, eleitos 
pelo povo.”, afirmou.

Durante todos os dias do 

julgamento, os ministros 
Edson Fachin, Alexandre de 
Moraes, Luís Roberto Barro-
so, Luiz Fux e Cármen Lúcia 
votaram a favor da prisão em 
segunda instância. Marco Au-
rélio, Ricardo Lewandowski, 
Rosa Weber, Gilmar Mendes 
e Celso de Mello se manifes-
taram contra.

O caso – No dia 17 de outu-
bro, a Corte começou a julgar 
definitivamente três ações 
declaratórias de constitucio-
nalidade (ADCs), relatadas 
pelo ministro Marco Aurélio 
e protocoladas pela Ordem 
dos Advogados, pelo PCdoB 
e pelo antigo PEN, atual Pa-
triota.

O entendimento do Su-
premo permitia a prisão após 
condenação em segunda 
instância, mesmo que ain-
da fosse possível recorrer a 
instâncias superiores. No en-
tanto, a OAB e os partidos sus-
tentaram que o entendimento 
era inconstitucional e uma 
sentença criminal somente 
pode ser executada após o 
fim de todos os recursos pos-
síveis, fato que ocorre no STF 
e não na segunda instância 
da Justiça, nos tribunais esta-
duais e federais. Dessa forma, 
uma pessoa condenada só vai 
cumprir a pena após decisão 
definitiva do STF.

Rosinei Coutinho/SCO/STF

Presidente do STF, ministro Dias Toffoli, foi autor do voto de desempate

Paulo Uebel, secretário especial de Desburocratização, explicou a mudança



Cultura 7Sexta-feira, 8/11/2019 ofluminense.com.br

Medalha do Mérito  
Nesta sexta, na Câmara do Rio, por iniciati-
va do vereador Marcos Petra, será concedida 
o Conjunto de Medalhas de Mérito Pedro Er-
nesto ao cientista social e secretário municipal 
da Pessoa com Deficiência e Tecnologia Marco 
San. A solenidade de entrega acontece a partir 
das 18h30, no Plenário Teotônio Villela. 

Bernardo Britto/Divulgação

O trio que marcou presença na inauguração da Bentha, loja que ocupa uma das movimentadas esquinas do Centro do Rio, no cruzamento da 

Rua da Assembleia com a da Quitanda. Na foto, Carol Emmerick, Thay Gomes e Ju Oristanio.

Inovação

O show de Tucho 

O Parque Lage, no Jardim Botânico, será palco 
do Tack Festival - festival de inovação, tecnolo-
gia e criatividade. Entre as atividades estão ofi-
cinas de programação com codificações e ga-
mes, viagens virtuais via Google Expeditions e 
criação de imagens em 360º e ainda uma sala 
de debates sobre variados temas. O evento 
acontece dia 30 e terá entrada franca. Outras 
infos no tackfestival.com

Fisioterapia do sono 
Do dia 4 a 7 de dezembro, Niterói estará repre-
sentada no Congresso Brasileiro do Sono, em 
Foz do Iguaçu. Estarão lá os fisioterapeutas 
Luis Eduardo Nobre e Daniella Paranhos No-
bre, ambos membros da Comissão de Fisiote-
rapia do Sono, e responsáveis pela Fisiosono, 
no Trade Center, em Icaraí. 

Influenciadoras 

Novidade no Centro 

Palestra na Câmara 

Almoço animado 
A inauguração da segunda loja da Ben-
tha, que abriu suas portas no Centro do 
Rio, começou com um badalado almo-
ço no L`Atelier Mimolette, em Ipanema, 
com diversas influenciadoras que conhe-
ceram as inspirações da coleção Algarve 
Verão 2020, e se deliciaram com um menu 
degustação que ia do risoto de abobrinha 
ao viennoise de porco, purê de abobora e 
salsa de rúcula.

Estavam por lá, Sarah Fonseca, Ju Orista-
nio, Rafa Chijner, Thay Gomes, Carol Em-
merick, Nath Cherem, Deborah Svaiter, Ca-
milla Brunetta, Carol Mattesco, Dri Conti, 
Manu Botti, que após o almoço seguiram 
para a loja que ocupa a tradicional esqui-
na de Rua da Quitanda com Rua na Assem-
bleia, no Centro. 

A marca dos empresários André Bueno, Antô-
nio Rocha Filho e Renato Sheeny, que começou 
em Icaraí, chegou em grande estilo no Rio. Os 
proprietários receberam os convidados com 
espumante e deliciosos brownies. O comando 
do som ficou a cargo do DJ Mário Vilela. Para 
2020 eles preparam expansão da marca para a 
Zona Sul e Barra.

O premiado palestrante Wagner Siqueira e 
membro do Conselho Federal como repre-
sentante do Conselho Regional de Admi-
nistração (CRA-RJ), estará dia 11, na Câ-
mara Municipal de Niterói. Na ocasião fará 
palestra sobre “O administrador na Era Di-
gital”, com o objetivo de estimular forma-
ção e desenvolvimento de melhores práti-
cas administrativas. O evento é iniciativa 
do CRA-RJ, e tem entrada gratuita. 

Nesta sexta, o DJ Tucho completa 16 anos de 
carreira com a sua festa O Show de Tucho, que 
vai rolar no Santo Cristo, no BCo. No evento, 
que começou com uma brincadeira no ano 
passado, quando “debutou” pelos 15 anos de 
carreira, o traje brega é levado a sério e fez a 
festa entrar pro calendário a pedido dos ami-
gos! Estaremos lá!

Pedro Bonelli pedro.bonelli@ofluminense.com.br

Gran Giro

 A A atriz Camila Queiroz estreia nesta sexta como o 
rosto e o corpo da campanha de verão 2020 da Jogê.

Evento que vai reunir astros do gênero na Zona Sul integra a agenda de comemorações do aniversário da cidade

Festival: Niterói revive o Rock 80
A cidade de Niterói completa 
446 anos no dia 22 de novem-
bro e a Prefeitura preparou 
uma intensa agenda cultu-
ral para celebrar a data. No 
segundo fim de semana de 
comemorações, de 8 e 10, a 
Praça do Rádio Amador, em 
São Francisco, recebe o Fes-
tival Rock 80, que promete 
reviver os anos de ouro do 
rock brasileiro.

Nesta sexta (8) a agenda 
começa às 19h, com a banda 
Amákina. Logo em seguida, às 
20h30, sobe ao palco a Radial 
80. No repertório, músicas 
que marcaram a geração dos 
anos 80 e 90, de bandas como 
The Beatles, Creendence, The 
Smiths, Bon Jovi, Whitesnake, 
Legião Urbana, Paralamas, 

RPM, Lulu Santos e outros.
Para fechar a noite de sex-

ta, às 22h20, a banda Biquíni 
Cavadão apresenta um show 
recheado de clássicos de seu 
repertório. 

A banda niteroiense He-
xotria abre os trabalhos no 
sábado, 10, às 17h45. 

Às 18h15, a banda Nykity 
Skynyrd sobe ao palco para 
apresentar um trabalho de 
pesquisa musical em cima 
da obra do grupo norte-ame-
ricano de rock sulista Lynyrd 
Skynyrd. 

O encerramento da pro-
gramação do sábado, às 
22h30, fica por conta da 
banda Uns e Outros, que 
com 25 anos de carreira, é 
um ícone indiscutível do 

cenário pop-rock nacional 
dos anos 80. 

No domingo, 10, às 17h45, 
o palco da Praça do Rádio 
Amador recebe o quinteto 
Dona Velha. Fundada em 
2011, a banda foi inicialmente 
criada para a realização de 
um evento. Seu repertório 
engloba majoritariamente 
os grandes sucessos do Pop 
Rock nacional e internacional 
desde a década de 60.

Às 19h15, a Banda W se 
apresenta com um repertório 
formado basicamente pelo 
pop rock nacional e interna-
cional, passeando pela MPB, 
e sem esquecer os clássicos da 
Black Music. 

A partir das 20h45, será a 
vez do cantor e compositor 

Tico Santa Cruz, que apre-
sentará seu trabalho paralelo. 
Quando ele não está excursio-
nando com os Detonautas, 
apresenta o projeto denomi-
nado “O Rebu”, que traz aos 
palcos músicas clássicas do 
período, como “Ideologia”, 
“Pro dia Nascer Feliz”, “Co-
wboy fora da lei”, “Exagerado”, 
“Fumando na Escuridão”.

No encerramento do fes-
tival, a banda Blitz promete 
uma viagem ao ano de 1982, 
quando iniciava sua trajetória 
no palco do icônico Circo 
Voador, no Rio de Janeiro. 
Comandada por Evandro 
Mesquita, em julho daquele 
ano, a banda gravou “Você 
não soube me amar” e vendeu 
um milhão de cópias. Biquíni Cavadão e grandes nomes se apresentam em São Francisco

 1º Festival Nordestino de Niterói promete agitar São Domingos

Nordeste invade a cidade 
durante o fim de semana
Baião de dois, bolo de rolo, 
cordel e arrasta-pé, delícias 
que não vão faltar no 1º Fes-
tival Nordestino de Niterói, 
que acontece de 8 a 10 de 
novembro, das 12h às 22h, no 
Reserva Cultural Niterói.

Dezenas de expositores 
trarão para o espaço comidas 
e bebidas típicas do Nordeste, 
além de roupas, artigos em 
couro, calçados, objetos de 
decoração, acessórios e arte-
sanatos vindos ou inspirados 
na cultura nordestina. 

Todos os dias, haverá atra-
ções musicais e muitas sur-
presas.
O Reserva Cultural Niterói fica na Avenida 

Visconde do Rio Branco 880, São Domingos, 

Niterói. Dias 8, 9 e 10 de novembro das 12h 

às 22h. Entrada franca.

OST faz nova temporada do drama contemporâneo ‘Bunker Play’

Peça reúne diversos olhares 
sobre a opressão cotidiana

Desta sexta até 29 de novem-
bro, a Oficina Social de Tea-
tro (OST) retoma temporada 
com a peça “Bunker Play”, na 
sede da grupo.

Na história, nove indiví-
duos são postos em confina-
mento, em condições extre-
mas, numa espécie de gaiola, 
localizada nas entranhas de 
uma clínica psiquiátrica, 
para participarem de um 
estudo psicológico.

Isolados, presos, logo si-
lenciados, os personagens 
retratam uma perspecti-
va revoltada em relação ao 
mundo que os oprime. 
A  sede da Oficina Social de Teatro fica na 

Rua Saldanha Marinho, 14, Centro, Niterói. 

DE 8 a 29, às 20h. R$ 10 (inteira). Telefone: 

2721-0468.

Divulgação

Na peça, personagens são cobaias de um estranho estudo psicológico

Divulgação / Patrick Gomes

Evento terá atrações musicais, gastronomia e vendas de produtos
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PRÓXIMOS JOGOS
Avaí
Seg 11/11 - Engenhão

Athletico-PR
Dom 17/11 - Arena da Baixada

Corinthians
Dom 24/11 - Engenhão

Bahia 
Dom 10/11 - Maracanã

Vasco
Qua 13/11 - Maracanã

Grêmio
Qua 17/11 - Arena do Grêmio

Internacional 
Dom 10/11 - Beira-Rio

Atlético-MG  
Sáb 16/11 - Maracanã

CSA 
Seg 25/11 - Rei Pelé

CSA
Dom 10/11 - Rei Pelé

Flamengo
Qua 13/11 - Maracanã

Goiás
Seg 18/11 - São Januário

O Flamengo sofreu, mas ven-
ceu por 1 a 0 o Botafogo, 
nesta quinta-feira, no Nilton 
Santos. Com o resultado, os 
rubro-negros chegaram a 74 
pontos e seguem com oito 
pontos a frente do Palmeiras. 
Já os alvinegros continuam 
com 33 e entraram na zona 
de rebaixamento.

O clássico teve dois tem-
po distintos. No primeiro, o 
Botafogo foi melhor e teve 

as melhores chances de gol. 
O Flamengo foi amplamente 
superior no segundo, prin-
cipalmente após a expulsão 
de Luiz Fernando. De tanto 
insistir,  os rubro-negros 
chegaram ao gol da vitória 
no fim, com Lincoln.

Na próxima rodada, o Fla-
mengo vai receber o Bahia, 
seu último algoz no Brasileiro, 
no domingo, no Maracanã. 
O Botafogo só volta a campo 
no dia seguinte, contra o Avaí, 
novamente no Nilton Santos.

O Botafogo surpreendeu 
no início da partida e teve 
postura ofensiva diante do 
Flamengo. Tanto que os 
donos da casa criaram a 

foi finalizar, a bola bateu em 
Pablo Marí.

Somente na parte final do 
primeiro tempo, o Flamengo 
conseguiu chegar com qua-
lidade na frente. Primeiro, 
Bruno Henrique aproveitou 
cruzamento e dividiu com 
Gatito Fernández. A bola 
subiu e bateu no travessão. 
Assim, o clássico permaneceu 
empatado até o apito final.

No segundo tempo, o Fla-
mengo voltou com outra 
postura e dominou desde os 
primeiros minutos. Os rubro-
negros passaram a rondar a 

área do Botafogo e a desperdi-
çar chances, principalmente 
em finalizações erradas.

Para melhorar a situação 
dos visitantes, o atacante Luiz 
Fernando foi expulso aos nove 
minutos após receber o segun-
do cartão amarelo ao cometer 
falta em Bruno Henrique.

Depois disso, o clássico 
ficou sendo disputado por um 
time só. O Flamengo buscava 
o gol e viu o Botafogo recuar 
de vez. Os rubro-negros se-
guiram tendo dificuldade em 
passar pela retranca alvinegra 
e só levavam perigo em chu-

Rubro-Negro superou o Glorioso por 1 a 0, 
em partida realizada no Engenhão

Com gol 
no fim, Fla 
vence o 
Botafogo

Alexandre Vidal / Flamengo

 Em clássico quente, o Flamengo criou dominou a segunda etapa e acabou superando o Botafogo. Mais uma vez, Gérson foi um dos destaques da equipe em campo

tes de fora da área.
A melhor chance do Fla-

mengo aconteceu aos 23 mi-
nutos. Após cobrança de falta 
na área, Rodrigo Caio escorou 
e Pablo Marí cabeceou em 
cima de Gatito Fernández, 
que defendeu no susto.

O panorama da partida 
seguiu o mesmo até o minutos 
finais, quando o Flamengo 
chegou ao gol da vitória, aos 
44 minutos. Bruno Henrique 
cruzou e Lincoln apareceu na 
pequena área para mandar 
para a rede e dar números fi-
nais no Nilton Santos.

primeira boa chance do clás-
sico aos dez minutos. Igor 
Cássio recebeu passe na área 
e chutou para boa defesa de 
Diego Alves.

Os alvinegros seguiram 
melhores na partida e impe-
diam os avanços com qua-
lidade do Flamengo. No en-
tanto, o clássico ficou muito 
tempo sem grandes lances 
de perigo. O Botafogo voltou 
a desperdiçar boa oportu-
nidade abrir o placar aos 29 
minutos. Luiz Fernando rece-
beu passe na área, passou por 
um marcador, mas quando 

Clube das Laranjeiras superou o São Paulo por 2 a 0, em partida válida pela 31ª rodada do Campeonato Brasileiro

Fluminense ganha e deixa o Z-4
Depois de abrir 
a  r o d a d a  n a 
zona de rebai-
xamento, o Flu-
minense venceu 
o São Paulo por 

2 a 0 no Morumbi, em due-
lo válido pela 31ª rodada 
do Campeonato Brasileiro e 
deixou o Z-4. Digão e Marcos 
Paulo, ambos no primeiro 
tempo, marcaram os cariocas.

Com o resultado, o São 
Paulo estaciona nos 52 pontos 
e torce por um tropeço do 
Grêmio, que enfrenta o CSA 
no fechamento da rodada, 
para seguir no G4. O Flumi-
nense, por sua vez, volta a 
vencer depois de cinco jogos, 
vai aos 34 pontos e sobe para 
a 16ª colocação, empurrando 

o Cruzeiro para a zona de re-
baixamento.

Em um embate de ca-
racterísticas semelhantes, o 
Fluminense adiantou a linha 
de marcação nos primeiros 
minutos e até ofereceu perigo 
à meta de Tiago Volpi. O São 
Paulo, porém, aproveitou 
a postura ousada do time 
visitante para construir a 
primeira chance através de 
Antony, que finalizou con-
tra-ataque com um arremate 
rente à trave.

O Fluminense contou com 
a força da bola aérea e uma 
bobeada de Daniel Alves, que 
cometeu falta infantil, para 
abrir o placar. Após cruza-
mento açucarado de Daniel, o 
zagueiro Digão apareceu livre 

de marcação para cabecear e 
balançar as redes.

Os donos da casa sequer 
tiveram tempo de sentir o 
golpe. Três minutos depois do 
tento inaugural, Caio Henri-
que puxou contra-ataque, viu 
um buraco no sistema defen-
sivo do São Paulo e encontrou 
Marcos Paulo. O atacante 
revelado em Xerém tocou na 
saída de Volpi, assistiu à bola 
tocar na trave antes de entrar 
e levou o Flu para o intervalo 
com uma valiosa vantagem. 

Na base do abafa, ao 
adiantar todo o time para o 
campo de ataque, o São Paulo 
seguiu batalhando para cons-
truir pelo menos uma boa 
chance no segundo tempo. 
Mas sem êxito.

Mailson Santana/Fluminense FC

Com oito rodadas para o término do Brasileiro, o Fluminense conseguiu uma importante vitória e chegou aos 34 pontos

 Talles Magno lamenta lesão 
na Seleção e retornará ao Rio

O atacante Tal-
les Magno la-
mentou através 
de sua conta 
no Instagram, 
a lesão sofrida 
na partida desta 

quarta-feira diante do Chi-
le, pelo Mundial sub-17. O 
jogador vascaíno sofreu um 
estiramento na coxa direita, 
no final da vitória brasileira 
por 3 a 2.

Como a recuperação do 
jogador certamente vai ultra-
passar o período da compe-
tição, ele retornará ao Vasco 
para fazer o tratamento.

“É um momento muito 
difícil para mim. Mais do 
que a dor física, a dor de não 
poder estar em campo com 
os meus companheiros, ser-
vindo o meu país, seguindo 
meu sonho de disputar uma 
Copa do Mundo com a se-
leção brasileira. A lesão que 
sofri ontem encerrou minha 

participação. Mas tenho cer-
teza que eu serei muito bem 
representado por este grupo 
de jogadores e pessoas incrí-
veis. Vou guardar para sempre 
a imagem de todos juntos me 
amparando e me carregando 
nos braços até o vestiário,” 
afirmou Talles Magno.

“Quero agradecer todo o 
apoio e carinho que tiveram 
comigo desde o dia em que 
me apresentei lá na Granja 
(Comary). Apesar da minha 
tristeza, sei que volto forta-
lecido e certo de que evoluí 
muito como atleta. Mesmo de 
longe estarei na torcida pelo 
nosso tetra,” completou.

O estiramento de grau 2 
sofrido pelo jogador requer 
cerca de três semanas de recu-
peração. Adicionado o tempo 
para recondicionamento físi-
co em campo, ele dificilmente 
volta a atuar pelo clube ainda 
em 2019, já que a última roda-
da do Campeonato Brasileiro 

será em 7 de dezembro.
Principal destaque da 

equipe este ano, Talles Mag-
no é visto como uma possível 
solução para os problemas 
financeiros do Vasco no curto 
prazo. A diretoria esperava sua 
valorização após a campanha 
com a Seleção sub-17 para 
possívelmente negociá-lo 
com um clube da Europa. 

Planejamento – A derrota de 
2 a 1 para o Palmeiras não es-
tava nos planos do Vasco, que 
está estacionado nos 39 pon-
tos conquistados no Cam-
peonato Brasileiro. O tempo 
para se recuperar é curto, pois 
no próximo domingo já tem 
duelo contra o CSA, às 19h 
(de Brasília), no Estádio Rei 
Pelé, em Maceió (AL), pela 32ª 
rodada da competição.

Mas o duelo do fim de 
semana é justamente visto 
pelos vascaínos como uma 
oportunidade deles recupera-

rem, longe do Rio de Janeiro, 
os pontos perdidos em São 
Januário.

O lateral-esquerdo Danilo 
Barcelos sabe que o time não 
pode ficar tanto tempo sem 
vencer. As últimas três parti-
das foram no Rio de Janeiro e 
o Vasco perdeu de 3 a 1 para 
o Grêmio e de 2 a 1 para o 
Palmeiras, com um empate 
sem gols com o Fluminense 
no meio dos dois jogos.

“Sabemos que precisa-
mos conquistar a vitória no 
domingo, pois os últimos 
resultados no Rio de Janei-
ro não foram os esperados. 
Não aproveitamos as opor-
tunidades de ganhar em 
casa e agora teremos que re-
cuperar os pontos longe de 
nosso estádio. O importante 
é não ficar muito tempo sem 
pontuar, pois o Campeonato 
Brasileiro acaba complican-
do a vida de quem fica nesta 
situação”, disse Danilo.

O jogador sofreu um estiramento na coxa direita diante do Chile, durante o Mundial sub-17

Interlagos se prepara 
para o GP do Brasil
O GP de Interlagos deste ano 
contará com uma novidade. 
O autódromo contará com 
novos boxes para a dispu-
tada da etapa do Mundial 
de Fórmula 1, que ocorrerá 
nos dias 15, 16 e 17 de no-
vembro, na cidade de São 
Paulo. A estrutura elétrica foi 
remodelada e tornou-se au-
totomizada, modernizando 
o paddock.

“Interlagos recebeu uma 
grande reforma que come-
çou em 2014 e agora está 
sendo concluída. E ela vai 
deixá-lo no mesmo patamar 
dos melhores autódromos 
do mundo”, disse Vitor Aly, 
secretário municipal de In-
fraestrutura Urbana e Obras.

Já Orlando Faria, secretá-
rio municipal de Turismo e 
chefe da Casa Civil, lembrou 
que os novos boxes poderão 
abrigar também grandes 
eventos, como exposições 
e congressos, e não apenas 
para competições esporti-
vas. “Agora, com a cobertura 
do paddock que será feita 
logo depois da Fórmula 1, 
não faltará mais nada. O 
autódromo, que fará 80 anos 

no que vem, está renovado”.
Tamas Rohonyi, promo-

tor do GP Brasil de Fórmula 
1 desde o final da década de 
70, falou da importância da 
reforma. “Falam que Monza 
é o templo do automobilis-
mo. Eu digo que é Interla-
gos. E agora ele está ainda 
melhor”.

Os boxes antigos, cons-
truídos em 1990 quando 
a Fórmula 1 voltou do Rio 
para São Paulo, foram der-
rubados, restando apenas os 
pilares. Eles ganharam 80 cm 
de altura do pé direito, 60 cm 
de altura na porta traseira 
e passaram a contar com 
divisórias móveis no lugar 
das paredes. Dessa forma, 
a equipe pode dispor do 
espaço da forma que julgar 
mais conveniente. É possível 
até abrir todos os boxes ao 
mesmo tempo, criando uma 
área livre de 3 mil metros 
quadrados.

Outros detalhes são to-
madas diferenciadas para a 
tensão elétrica (380/60 hz no 
Brasil e 415 volts/50 hz, na 
Europa), dispensando o uso 
de transformadores.


